



AÑO IV.

SEIS REALES al mes y DIEZ Y OCHO trimestre en Alcoy. - TREINTA y SEIS en el extranjero. - TREINTA y DOS Ultramar. - Se suscribe en Alcoy, Santa Elena, 5.

ALCOY, SABADO 16 DE ABRIL DE 1881.

Número suelto: 40 CENTIMOS de peseta en toda España. - COMUNICADOS, RECLAMOS Y ANUNCIOS a precios convencionales. Redacción y Administración: c. Santa Elena, 5.

NUM. 882.

LEED

el anuncio de CLIMENT y LA-PORTA inserto en la cuarta pl. n.º.

ALCOY 16 DE ABRIL DE 1881.

LA CONFERENCIA MONETARIA.

Por apartada que España viva del movimiento general, su concurso y su cooperación son necesarios para ciertas medidas que afectan a los intereses de la Europa. Por eso Francia y los Estados Unidos, al invitar a todos los demás países a una conferencia monetaria de indisputable importancia, han tenido verdadero empeño en que nuestro país cooperase con sus votos y su opinión a ilustrar y resolver la cuestión que hoy preocupa a los hombres de Estado, al comercio y a la banca de todo el mundo civilizado.

Cualesquiera que sean las opiniones teóricas que sobre las ventajas del monometalismo ó bimetalismo se pudieran profesar, hay un hecho indudable, y es el de la perturbación profunda que hoy reina en el mundo mercantil por la alteración de las leyes de la moneda. Desde hace años viene esta relación alterándose; y como se atribuye exclusivamente al aumento de la producción de la plata, se quiso evitar la oscilación continua de los cambios y el desequilibrio de los valores suprimiendo uno de los dos tipos de comparación, lo cual dió lugar a la teoría llamada del monometalismo.

Muchos economistas, a cuyo frente puede citarse el célebre Miguel Chevallier, la preconizaron con entusiasmo, porque si a consecuencia de la comparación entre dos valores que variaban entre sí resultaba una diferencia de apreciación, y esta diferencia era de por sí misma variable, la supresión de uno de los dos tipos de comparación debía hacer desaparecer la mayor parte de esas oscilaciones.

Esta opinión parecía apoyarse en el ejemplo de Inglaterra que había aceptado como único tipo el oro, mientras que en su gran colonia de la India, la plata es el único metal legal. Y llevados sin duda por este ejemplo, al cual se unían los seños de grandeza que sus conquistas desarrollaban, Alemania que tenía como único metal la plata, decidió en 1871 cambiarlo por el oro, desmonetizando así sus thalers y creando los marcos de oro.

Este hecho arrojó la perturbación en el mercado monetario, porque a todas las razones que antes pudiera haber para el desequilibrio de los dos metales, se unía una nueva y poderosísima causa, la de haber un país dispuesto a vender a los otros toda su moneda de plata. Como era natural, el precio de esta descendió en todas partes, y sus efectos se sintieron de dos maneras: la primera alterando el cambio de la India y la segunda amenazando con aumentar las cantidades de plata en los países en que era libre su acuñación llevándose en cambio el oro que producían.

No habría, pues, un verdadero cambio en cantidades totales del mundo, pero habría un desequilibrio completo en las que cada nación podía conservar. Y como todos los países necesitan para el cambio internacional una gran cantidad de moneda, y la calidad de ésta se fija por el país acreedor, resultaba que la Francia y la Inglaterra se encontraban en el caso de necesitar un oro que la ley alemana tendía a llevarse a aquel país.

Al propio tiempo los Estados Unidos trataron de restablecer el pago de sus billetes, y con este motivo necesitaban una gran

cantidad de oro, lo cual vino a aumentar su carestía en Inglaterra, y a amenazar con crisis tal, que han obligado al Banco de Inglaterra a subir el descuento rápidamente y en proporciones verdaderamente alarmantes.

Por otra parte, la Francia y los países que se llaman de la unión latina, porque entran en una convención monetaria especial, cuya base era la admisión de los dos metales, tuvieron que suspender la libre acuñación de la plata que venía a sus casas de moneda y recibía una diferencia de precio perjudicial a los que la compraban.

De todos estos hechos reunidos han nacido la necesidad de entenderse y de salir del estado de confusión en que cada uno de los diferentes países se encontraba. Todos sentían el mal, cada uno se atribuía la causa, las teorías ayudaban a la confusión, y lo único que parecía claro era el remedio.

Para encontrarlo se reunió en París una conferencia en 1878, a consecuencia de una invitación del gobierno de los Estados Unidos, pero la Alemania se negó a asistir y con su ausencia comprometió ya el éxito de la conferencia, que se separó sin más que expresar deseos y aspiraciones que no parecían por lo pronto tener fácil realización. Y así hubieran continuado las cosas si el cambio de conducta de Alemania, que deteniéndose en el camino en el cual había ya perdido una suma considerable de dinero, determinó no vender más su plata y conservar los thalers como moneda legal, opinión expresada por el príncipe Bismark con su habitual franqueza, en términos nada lisonjeros para los hombres teóricos que habían aconsejado la adopción de la moneda de oro como único tipo legal.

Este hecho, deteniendo, por decirlo así, las causas del mal y estableciendo hasta cierto punto el equilibrio legal de la moneda, ha creado la posibilidad de una inteligencia y la esperanza de una solución general; y conformes en este punto los Estados Unidos y la Francia, se han apresurado a llamar de nuevo a todos los países a la conferencia que debe celebrarse el día 19, y a la cual ha ofrecido concurrir la misma Alemania.

LOS ARBOLES.

Hoy nadie, absolutamente nadie que tenga una mediana instrucción, pone en tela de juicio los beneficios que deben resultar a nuestro país de la propagación del arbolado.

Conociendo la relación entre las funciones fisiológicas de los vegetales y de los animales, todos los grandes centros de población se apresuran a rodarse de árboles y a propagarlos por sus plazas y calles más anchurosas.

Siendo los organismos animales unos aparatos oxidadores, y las plantas unos aparatos reductoros, claro está que unos completan las funciones de otros, para mantener en las mismas y constantes proporciones los elementos que deben entrar en la atmósfera, con objeto de que sea apropiado para la respiración.

Pero el árbol tiene otra misión que llenar en nuestros campos, y sobre todo en nuestras montañas, en las cuales los bosques han sido en su mayor parte devastados.

La sombra bienhechora de esos vegetales gigantes, impide la calcinación del suelo por los rayos del sol abrasador del estío; y oponiéndose a una activa evaporación, con-

serva una conveniente humedad para que la tierra sea fecunda.

Los vientos fuertes son interceptados por los bosques frondosos, templando los climas e impidiendo sus funestos estragos.

Obsérvase que las hojas de los árboles tienen dos colores, uno verde oscuro en la faz que mira hacia el exterior de la tierra, y otro más claro en el envés que mira al suelo. Por esta disposición providencial absorben el exceso de calor que viene de fuera, al paso que impiden el excesivo enfriamiento de la tierra.

Cuando las nubes se ciernen sobre nuestras cabezas, si el país se halla desprovisto de arbolado, la irradiación del calor terrestre no encuentra obstáculo; y actuando sobre las masas flotantes, las disuelve reduciéndolas otra vez a vapor, por el aumento de capacidad vaporífica de una atmósfera ardiente.

Entonces las lluvias son dificultosas, pásanse meses y meses de sequía, y sólo cuando la atmósfera está ya excesivamente cargada, se resuelve en las lluvias, que en tal caso se presentan tempestuosas y diluviales.

De manera, que la falta de árboles, impidiendo la regularidad de las lluvias y acumulándolas en una estación, no sólo perjudica los sembrados, sino que es también parte para producir las inundaciones.

Pero lo que más contribuye a estos terribles fenómenos que acaban de llenar de luto y desolación a nuestra patria, es la falta de árboles en las montañas.

Las aguas que caen en las alturas corren impetuosamente por las faldas sin obstáculo que las detenga, arrastran consigo la tierra vegetal dejando las rocas peladas y estériles, convierten los mansos arroyos en torrentes desbordados, y engrosan súbitamente los ríos, que se desbordan inundando las llanuras y sorprendiendo a sus pacíficos moradores.

Por el contrario, pobladas de árboles las montañas, y sobre todo sus faldas, las aguas que bajan impetuosamente son detenidas por los troncos y los retoños que, de ellos brotan, su velocidad es moderada, y tienen tiempo para infiltrarse originando manantiales.

Las raíces entrelazadas con la tierra vegetal dan a ésta cierta consistencia que la moderación de la corriente no puede vencer, y los despojos vegetales se acumulan todos los años formando capas de mantillo que aumentan la fecundidad de la tierra.

Plantar de árboles todos los bordes de los caminos, aunque no sean más que de heredad, cubrir de ellos nuestras serranías y sus faldas, es un trabajo árduo de muchos años, pero que evitaría en gran parte las inundaciones.

LA PESTE EN LEVANTE.

Aunque no ofrezca caracteres de gravedad esta plaga recientemente acrecida en Mesopotamia, y contra la cual ha tomado tan rigurosas y prudentes medidas el gobierno turco, no por eso deja de tener importancia relativa, ni podía menos de despertar alguna curiosidad é interés en el ánimo de nuestros lectores.

La historia y la medicina acreditan que dicha peste subsiste como endémica en la comarca que se extiende desde Bassorah hasta Recht, ó sea del golfo Pérsico al mar Caspio, en la Mesopotamia y el Kurdistan persa y turco, cuyos territorios devasta anualmente.

En 1873 se manifestó con terrible intensidad hacia mediados de Diciembre en el pueblo de Dagarah, situado a la margen izquierda del Eufrates, no lejos de las ruinas de Babilonia; propagóse por los centros vecinos a la Mesopotamia, aunque no en muy grande extensión, y duró hasta Junio de 1874.

Volvió a aparecer en Diciembre de 1873, alcanzando por esta vez hasta la tribu de Mountefik, amortiguóse, como de costumbre, a la entrada de los grandes calores para señalarse de nuevo a fines de 1875 en las cercanías de Bagdad y en casi toda la margen izquierda del Tigris. El mismo camino anduvo en 1876, 77 y 78, extendiéndose por la Persia en torno del lago de Ourmiah y por el Kurdistan turco.

La que en la actualidad aflige de nuevo a la Mesopotamia, ha aparecido a fines de Setiembre en la tribu de El-Zayad, atacando luego a Chenafie en Diciembre de 1880 y a Diaria en Enero de 1881.

Como queda dicho, tiene carácter endémico, y si bien se mitiga durante el verano toruá a recrudescerse con los fríos. No procede en su marcha a la manera del cólera con movimientos caprichosos, y pudiera decirse a saltos, sino que, por el contrario, avanza con lentitud, y aguija de una mancha de aceite, razón por la cual es dado localizarla si se hace uso de medidas radicales é inteligentes.

En cuanto a las causas que convierten la Mesopotamia en foco de infección, debe considerarse principalmente la absoluta falta de higiene con que viven los indígenas acumulados en chozas infectas a orillas de los canales y acequias que riegan las palmeras y los arrozales. Añádese a esto el hambre que obliga a los árabes a alimentarse de animales, víctimas de la epizootia y se comprenderá que hay bastante para producir miasmas deletéreos. Pero aun falta lo principal y más terrible: el transporte anual a través de la Mesopotamia de millares de cadáveres que los persas llevan a enterrar a las ciudades santas de Nedjeff y Kesbella. En la primera murió Ali, hijo del profeta, en la segunda Husseic, hijo de Ali acerbillado a heridas, después una lucha heroica contra los sectarios de Oman, usurpador de califato.

Todos los persas, fanáticos en alto grado, aspiran a ser sepultados en dichos lugares, dándose el caso de que los pobres vivan miserablemente y haciendo economías, con el objeto de que una vez muertos, puedan los parientes costear los gastos del viaje y de la inhumación de Nedjeff ó en Kesbella. A causa de esto, se guardan y acumulan los cuerpos en casi toda la Persia, hasta que, reunidos en número considerable, se organiza y envía el convoy en dirección a la Mesopotamia. La fúnebre y horrible caravana emprende entonces la marcha por el valle de Kirmancha, y entra en Turquía por las gargantas del Khanequin.

Al pasar la frontera paga cada cadáver un tributo de tres ó cuatro pesos, después de cuyo requisito tiene ya derecho para recibir la tierra sagrada. Madjeff, la necrópolis más necesitada, recibe anualmente de 10 a 15.000, y nunca baja de 30.000 el número total de muertos.

Imaginará el lector, sin que necesitemos hablar mucho de ello, el asqueroso aspecto de estos pudrieros ambulantes, de estas caravanas de despojos, entre los cuales algunos, causados por el tífis ó la peste, dan de treinta y de cuarenta días. Por donde quiera que pasa la horrenda procesion, pasa la muerte. Sucumben a docenas

los conductores, y hasta las acémilas van quedando á lo largo del camino.

Kerbella está situada al S. O. de Bagdad, muy cerca de la orilla derecha del Eufraates, y rodeada de jardines y pantanos. Toda ella constituye una necrópolis, puesto que hasta los particulares alquilan sus casas como sepulturas.

Nedjeff, enclavada en la misma orilla, dá hospitalidad á los muertos pobres en su recinto exterior, y á los ricos en las inmensas catacumbas de su gran mezquita, catacumbas cuya profundidad pasa de 100 metros y la superficie de 400 cuadrados. Los precios varían según la profundidad aunque son muy elevados para las tres galerías.

Dígase ahora si hay ó no motivos para que subsista la infección en aquellas vastas y semi bárbaras regiones.

Por fortuna, el consejo internacional de Sanidad residente en Constantinopla está formado por ilustradísimos facultativos europeos, gracias á cuya enérgica actividad, tendrá que detenerse en sus naturales límites la amenazadora plaga. Tanto el gobierno turco como el eyelato de Bagdad les prestan incondicional ayuda, y han puesto bajo sus órdenes tres cordones concéntricos de sanitarios, que á gran distancia encierran y aíslan el territorio.

No solo funcionan todos los lazaretos de los países apastados, sino que además se han improvisado otros muchos por medio de tiendas y de esteras. Mil quinientos peregrinos permanecen aislados dentro del cordón, y una gran parte de los cadáveres viajeros han sido inmediatamente inhumados con las debidas precauciones y en lugares distintos.

Espérase así preservar la ciudad de Bagdad y las riberas del Tigris.

Véase, por lo tanto, que no hay gran peligro por el Occidente, pero así y todo, bueno será adoptar toda clase de medidas para destruir un foco de infección, cuya existencia á fines del presente siglo tiene tanto de incomprensible como de vergonzosa.

Por mas que merezcan respeto todas las religiones, ninguno se debe otorgar á aquellas que pueden causar graves perjuicios á la humanidad con lo absurdo y lo bárbaro de sus ritos.

Sección local.

Hoy deben llegar á esta ciudad los artistas contratados por el Sr. Rigal para actuar en su café y después en la sucursal de éste que establecerá en la Glorieta durante la feria. Figuran entre dichos artistas los renombrados profesores de guitarra y mandurria D. Feliz Gallach y D. José Jordan que tantos aplausos han obtenido en todos los puntos donde han dado á conocer su habilidad, y especialmente ante la familia Real de Portugal y S. M. la Reina Madre doña Isabel II, en Paris. El resto de la troupe, se compone de un cuadro de baile y canto flamenco, que alternará con dichos señores. Los conciertos darán comienzo mañana domingo en el acreditado café de Rigal, plaza de San Agustín.

Hace ya una semana que se han cogido en Gandia albaricoques sazonados, los cuales suponemos que se habrán remitido á Paris. El clima suave de aquella localidad, y el esmero de sus agricultores, adelantando mucho la madurez de los frutos, hacen que obtengan de ellos subidos precios, constituyendo una especialidad que produce ya pingües resultados y está llamada á enriquecer á Gandia y su comarca.

Ya que en breve presentarán en los mercados de esta ciudad á la venta el espresado fruto, llamamos la atención de los dependientes de la comision del Repeso, para que decomisen el que se encuentre en mal estado y pudiera ser nocivo á la salud.

En el molino denominado del «Garrofero», término de Cocentaina, han sido sustraídos dos pollinos, cuya busca se dispone en circular del Sr. Gobernador de la provincia inserta en el «Boletín oficial».

A los contratistas de las carreteras de Játiva á Beniganim, de Albaida á Gandia, y de Játiva, Beniganim y Ollería á Montaverner, se les ha concedido prórroga para terminar las obras que respectivamente ejecutan.

Por la Guardia civil del puesto de Cocentaina, han sido puestos á disposición del Juzgado de aquel partido, José Just y Moltó y Alejo Segura Perez, vecinos del mismo pueblo, por haberse herido mutuamente, de gravedad, en riña que tuvieron por cuestión de juegos prohibidos.

Los periódicos de Madrid indican para la púrpura cardenalicia á los arzobispos de Sevilla y de esta diócesis.

Celebráramos que se confirmase la noticia.

Desde el día 1.º del corriente ha entrado á formar parte de la Union Postal la República de Chile, por lo que, desde la fecha indicada, son aplicables á aquella las disposiciones del convenio de París de 1.º de Junio de 1878, así como las del reglamento para su ejecucion. La tarifa, pues, que ha de regir para las relaciones postales entre España y Chile será la que sigue: Cartas ordinarias franqueadas, 40 céntimos de peseta por cada 15 gramos. Cartas ordinarias no franqueadas, 60 por cada 15 gramos. Tarjetas postales, 15 céntimos por cada una. Impresos, periódicos, muestras y papeles de negocios 10 céntimos por cada 50. Derecho fijo de certificación, 25 céntimos. Derecho de aviso por recibo de envío certificado, 10 céntimos.

El Circulo Católico de Obreros celebrará mañana á las 7 y media de la tarde en su propio local, la Junta general ordinaria que previene su reglamento para dicho día.

La Junta directiva suplica la asistencia.

Ha quedado sin efecto el nombramiento del Médico director de naves de la Direccion del puerto de Santapola á favor de D. Antonio Erades, habiendo sido nombrado para sustituirle en el indicado cargo, D. Francisco Santa Maria Martinez.

El tribunal formado en la Administracion económica de esta provincia para proveer por concurso una plaza de escribiente vacante en la misma, ha acordado declarar desierto dicho concurso, por no llenar ninguno de los presentados las aspiraciones del tribunal.

Hoy termina el plazo para presentar á la contratacion las pesas y medidas del sistema métrico legal vigente. Desde mañana se procederá á decomisar todas las pesas, medidas e instrumentos de pesar y medir que no sean del indicado sistema ó no estén debidamente contrastados.

Las funciones religiosas de estos dias han revestido toda la severa pompa y brillantez á que están acostumbrados nuestros paisanos. El número de personas que en la tarde y noche del jueves visitaron los sagrarios fué tan grande, que apenas se podía entraren los templos; no obstante de ello, no hubo que lamentar ni el mas pequeño incidente ni desórden; bien es verdad que la autoridad, con buen acuerdo, habia dispuesto que sus dependientes colocados á las puertas de las casas del Señor, indicaran á los fieles la entrada y la salida, con lo que se evitaron los tumultos que consigo trae la aglomeracion de gente.

Los Misereres que anunciamos fueron interpretados en San Mauro y San Francisco y en Santa Maria por la capilla de la música Primitiva, y en San Agustín por la de la música Nueva, secundada como dijimos por algunos aficionados. Los elogios tributados por el auditorio, á los artistas de ambas capillas así como á los aficionados fueron tan justos como merecidos.

Ayer los sermones de las Siete Palabras

atrajeron grandísimo concurso á San Francisco y á Santa Maria, saliendo todos complacidos en alto grado de la elocuencia de los presbíteros Sres. Ramirez y Martinez, encargados de tan difícil como penosa tarea. Asimismo atrajo la atención de la concurrencia en ambas parroquias la ejecución de las Siete Palabras de Haydn de una manera perfecta y acabada por el cuarteto del Iris en la primera de dichas iglesias y el de la música Nueva en la segunda; no obteniendo menor éxito las Palabras del Maestro Prado, cantada por la capilla de la música Novísima, y la del Maestro Esclava interpretadas por la capilla de la música Nueva.

Segun tenemos entendido, á fin de que pueda verificarse el riego de las calles de esta poblacion sin que queden intervalos de lo cual nos ocupamos anteayer, se piensa y no sabemos si se halla ya dispuesto, estrechar la distancia de las bocas de riego por donde el mismo se lleva á efecto.—Celebráremos que esta mejora sea pronto realidad.

El Boletín oficial de la provincia publica un edicto del Juzgado de primera instancia de esta ciudad, citando á los que tengan que deducir alguna reclamacion contra la gestion de D. Pedro Vicedo y Perez como Registrador que fué de este partido, para que lo presenten en el termino de tres años á fin de que se pueda devolver á aquel la fianza que prestó.

Con gran solemnidad tuvo efecto anoche, al oscurecer, la procesion del Santo Entierro que recorrió las calles de costumbre con numeroso séquito de acompañantes y luces. El acto estuvo presidido por el Ayuntamiento y Comandante militar á cuyo frente iban los maceros de dicha corporacion, precediéndoles numerosas comisiones de la oficialidad de los cuerpos de guarnicion de la plaza. Cerraban todo el cortejo tres compañías del 1.º Batallon de Tetuan con la banda de cornetas.

El mayor orden reinó en toda la carrera.

Lombriz solitaria. Se sabe que la lombriz solitaria ó taeta se propagó mucho en España y que esta propaganda se debe al uso de carnes poco asadas.

Se ha encontrado solamente hace pocos años el verdadero remedio contra la lombriz solitaria.

A un sabio farmacéutico de Paris, el Sr. Secretan se debe la preparacion de este medicamento que bajo la forma de globulos tanifugos ha sido experimentado con un constante éxito en los hospitales de Paris.

Los globulos Tanifugos de Secretan cuyo empleo se ha generalizado en todos los países, se hallan de venta en España en todas las farmacias importantes y principalmente en Alcoy en la farmacia de la viuda de D. Rafael Alfonso.

Correo de Madrid.

Correspondencia particular.

Madrid 13 Abril.

Como si el gobierno hubiera publicado ya el decreto para determinar el dia en que han de empezar las elecciones municipales, ó como si se supiera ya cuando se verificarán las de senadores y diputados á Cortes en todos los círculos políticos no se habla de otra cosa que de candidatos y de distritos y de los incidentes que produce la lucha electoral no comenzada todavía.

Sobre si el gobierno protege en el distrito de Padron la candidatura del diputado democrata Sr. Gasset y en el de Gancin la del diputado democrata señor Carvajal, ha habido esto dias una animada polémica entre El Imparcial y El Democrata que terminó ayer con un duelo sin consecuencias lamentables entre el director de El Imparcial y el Sr. Carvajal. Los periódicos de anoche y esta mañana dan cuenta del suceso con todos sus detalles y sin ninguna de las precauciones acostumbradas en tales casos, como si los artículos del Código penal que se refieren al duelo estuvieran en suspenso como la ley de Imprenta y debo advertir que mientras los

Esta noche, después de las oraciones, se verificará en la iglesia del Sauto-Sepulcro la ceremonia de bendicir la nueva imagen de la Resurreccion, de que ya nos ocupamos en uno de nuestros anteriores números, ceremonia que practicará el Sr. Arcipreste de Santa Maria Dr. Pajarou y Ripoll. Después será llevada procesionalmente la imagen á la parroquia de San Mauro y San Francisco, de donde mañana á las seis de la mañana, saldrá nuevamente en procesion por las calles de costumbre. Los socios del Circulo Católico de Obreros y demás personas que han contribuido á costear dicha imagen, invitan á todos los señores que quieran tomar parte en la solemnidad, terminada la cual se celebrará en dicha parroquia una misa rezada con acompañamiento de banda militar.

Para subvenir á los numerosos gastos que la construcción de la imagen ha ocasionado, habrá dos mesas á las puertas de dicha iglesia con bandejas en las que podrán depositar sus donativos las personas piadosas que gusten contribuir á sufragar dichos gastos.

Un famoso astrónomo inglés, el señor Fawcett, que anuncia grandes terremotos para el año actual que tendrán efecto en la parte occidental de Europa, ofrece un

medio para evitar los efectos de tan terribles accidentes, lo cual puede conseguirse colocando en las plazas publicas un fuerte iman al que se halla adaptado un cilindro de acero, cilindro que se desprende del iman un cuarto de hora antes de ocurrir el siniestro, á causa de perder aquel su fuerza activa.

Segun tenemos entendido, á fin de que pueda verificarse el riego de las calles de esta poblacion sin que queden intervalos de lo cual nos ocupamos anteayer, se piensa y no sabemos si se halla ya dispuesto, estrechar la distancia de las bocas de riego por donde el mismo se lleva á efecto.—Celebráremos que esta mejora sea pronto realidad.

El Boletín oficial de la provincia publica un edicto del Juzgado de primera instancia de esta ciudad, citando á los que tengan que deducir alguna reclamacion contra la gestion de D. Pedro Vicedo y Perez como Registrador que fué de este partido, para que lo presenten en el termino de tres años á fin de que se pueda devolver á aquel la fianza que prestó.

Con gran solemnidad tuvo efecto anoche, al oscurecer, la procesion del Santo Entierro que recorrió las calles de costumbre con numeroso séquito de acompañantes y luces. El acto estuvo presidido por el Ayuntamiento y Comandante militar á cuyo frente iban los maceros de dicha corporacion, precediéndoles numerosas comisiones de la oficialidad de los cuerpos de guarnicion de la plaza. Cerraban todo el cortejo tres compañías del 1.º Batallon de Tetuan con la banda de cornetas.

El mayor orden reinó en toda la carrera.

Lombriz solitaria. Se sabe que la lombriz solitaria ó taeta se propagó mucho en España y que esta propaganda se debe al uso de carnes poco asadas.

Se ha encontrado solamente hace pocos años el verdadero remedio contra la lombriz solitaria.

A un sabio farmacéutico de Paris, el Sr. Secretan se debe la preparacion de este medicamento que bajo la forma de globulos tanifugos ha sido experimentado con un constante éxito en los hospitales de Paris.

Los globulos Tanifugos de Secretan cuyo empleo se ha generalizado en todos los países, se hallan de venta en España en todas las farmacias importantes y principalmente en Alcoy en la farmacia de la viuda de D. Rafael Alfonso.

Correo de Madrid.

Correspondencia particular.

Madrid 13 Abril.

Como si el gobierno hubiera publicado ya el decreto para determinar el dia en que han de empezar las elecciones municipales, ó como si se supiera ya cuando se verificarán las de senadores y diputados á Cortes en todos los círculos políticos no se habla de otra cosa que de candidatos y de distritos y de los incidentes que produce la lucha electoral no comenzada todavía.

Sobre si el gobierno protege en el distrito de Padron la candidatura del diputado democrata Sr. Gasset y en el de Gancin la del diputado democrata señor Carvajal, ha habido esto dias una animada polémica entre El Imparcial y El Democrata que terminó ayer con un duelo sin consecuencias lamentables entre el director de El Imparcial y el Sr. Carvajal. Los periódicos de anoche y esta mañana dan cuenta del suceso con todos sus detalles y sin ninguna de las precauciones acostumbradas en tales casos, como si los artículos del Código penal que se refieren al duelo estuvieran en suspenso como la ley de Imprenta y debo advertir que mientras los

Esta noche, después de las oraciones, se verificará en la iglesia del Sauto-Sepulcro la ceremonia de bendicir la nueva imagen de la Resurreccion, de que ya nos ocupamos en uno de nuestros anteriores números, ceremonia que practicará el Sr. Arcipreste de Santa Maria Dr. Pajarou y Ripoll. Después será llevada procesionalmente la imagen á la parroquia de San Mauro y San Francisco, de donde mañana á las seis de la mañana, saldrá nuevamente en procesion por las calles de costumbre. Los socios del Circulo Católico de Obreros y demás personas que han contribuido á costear dicha imagen, invitan á todos los señores que quieran tomar parte en la solemnidad, terminada la cual se celebrará en dicha parroquia una misa rezada con acompañamiento de banda militar.

Para subvenir á los numerosos gastos que la construcción de la imagen ha ocasionado, habrá dos mesas á las puertas de dicha iglesia con bandejas en las que podrán depositar sus donativos las personas piadosas que gusten contribuir á sufragar dichos gastos.

Un famoso astrónomo inglés, el señor Fawcett, que anuncia grandes terremotos para el año actual que tendrán efecto en la parte occidental de Europa, ofrece un

medio para evitar los efectos de tan terribles accidentes, lo cual puede conseguirse colocando en las plazas publicas un fuerte iman al que se halla adaptado un cilindro de acero, cilindro que se desprende del iman un cuarto de hora antes de ocurrir el siniestro, á causa de perder aquel su fuerza activa.

Segun tenemos entendido, á fin de que pueda verificarse el riego de las calles de esta poblacion sin que queden intervalos de lo cual nos ocupamos anteayer, se piensa y no sabemos si se halla ya dispuesto, estrechar la distancia de las bocas de riego por donde el mismo se lleva á efecto.—Celebráremos que esta mejora sea pronto realidad.

El Boletín oficial de la provincia publica un edicto del Juzgado de primera instancia de esta ciudad, citando á los que tengan que deducir alguna reclamacion contra la gestion de D. Pedro Vicedo y Perez como Registrador que fué de este partido, para que lo presenten en el termino de tres años á fin de que se pueda devolver á aquel la fianza que prestó.

democratas se pelean y maltratan por si el gobierno dispensa á unos mas proteccion que a otros, es muy probable que á la prostre, cuando se vayan á hacer las elecciones el ministerio no pueda favorecer ninguna candidatura democrática, no tanto por falta de deseo como por falta de distritos para sus amigos.

El argumento de que algunos de estos se queden sin venir á las Cortes porque el gobierno protege candidatos enemigos de las instituciones, es tan fuerte que se duda se atreva á arrostrolo el ministerio.

Ademas saben perfectamente cuantos entienden de elecciones que, dadas las divisiones del partido democrático, á penas hay media docena de candidatos de estas ideas que cuenten con fuerzas propias para triunfar en algun distrito.

Los centralistas y campistan empiezan á sospechar de la buena fé con que respetan la fusion, no los ministros constitucionales sino los constitucionales que estan fuera del ministerio, y como estos son los que han de dar los votos, temen que al fin resulte la lucha electoral muy desfavorable para aquellos dos elementos de la fusion.

Las dificultades del gobierno con el Sr. Balaguer y con los constitucionales descontentos continuan y á ella se agrega el disgusto de los proteccionistas catalanes, por el temor de que el ministro de Hacienda suprima la suspension de la base quinta de los aranceles.

Hay quien cree que conocida la habilidad electoral del Sr. Sagasta, no le será difícil triunfar de todos los obstáculos y realizar unas elecciones en que tengan gran mayoría los constitucionales puros.

Hay tambien quien supone que la idea de hacer las elecciones generales en el mes de Agosto es un maquiavilismo de dicho señor para aprovecharse de la columbre de las clases mas ricas, de pasar el verano fuera de su habitual residencia para evitar que influyan en favor del partido conservador, pero lo cierto es que el Sr. Sagasta agobiado por tanta impertinencia como tiene que sufrir al cabo del día, no tiene ni la actividad ni la energia necesarias para dominar una situacion que en lo que atañe á las elecciones, cada dia es mas embrollada y difícil.

14 Abril.

Sigue teniendo especial interés político el incidente promovido por el decreto admitiendo la dimision al Sr. Balaguer del cargo

que desempeñaba en la junta arancelaria. Cuando los periódicos de aquí dijeron que si no se daba una satisfaccion al señor Balaguer por el desaire que creia haber sufrido, este se retiraría á la vida privada aseguré que con satisfaccion ó sin ella, el Sr. Balaguer no se retiraría á la vida privada, porque lo del desaire era un pretesto y en realidad el Sr. Balaguer es hoy la personificacion de los constitucionales descontentos ó no satisfechos, como mañana será el jefe de los que pidan una situacion homogénea constitucional.

Ya confiesan los periódicos mejor enterados que aun cuando al Sr. Balaguer no le han satisfecho las explicaciones verbales del presidente del Consejo, no se retirará á la vida privada por consejo de personas importantes del partido constitucional, que sin duda esperan afanosas el momento de manifestar públicamente su disgusto por la marcha del gobierno, poniéndose al lado del Sr. Balaguer.

Este no ha creido sin duda oportuno romper relaciones con todo el ministerio y se concreta á hostilizar por medio de su representante en la prensa el periódico La Mañana al ministro de Hacienda Sr. Camacho, que para los constitucionales ha cometido la grave falta de no cambiar el personal de su ministerio tan completamente como lo exigian las necesidades de un partido alejado del poder durante seis años aunque las necesidades de la gestion financiera sufrieran grave perjuicio con dicho cambio.

Por ahora hay un ministro combatido por los constitucionales disgustados. Si este ministro sale del gabinete los vencedores procurarán que le siga algun otro, por ejemplo el Sr. Alonso Martinez.

Ya hay quien dice que el Sr. Camacho será reemplazado en Hacienda por D. Venancio Gonzalez y que el presidente del Consejo tomará á su cargo la cartera de Gobernacion para dirigir las elecciones.

No creo que por ahora haya cambio alguno en el ministerio. Los altos funcionarios miran con desden la actitud del señor Balaguer y aun se maravillan de que los periódicos de oposicion la califiquen de cuestion política.

En realidad significaría muy poco que el Sr. Balaguer estuviera ó no de acuerdo con el gobierno si este asunto no se relacionara con otro mas grave, cual es la actitud de los comites constitucionales y su propósito de designar por si mismos y no por indicaciones del gobierno los candidatos para concejales y para diputados á Cortes.

Dicese que el gobierno ha cedido ya en

esta cuestion y que permite á los comites designar los candidatos para la diputacion. Esto no es verdad ni llegará á serlo por que nadie mejor que el gobierno sabe que la inmensa mayoría de los comites son agrupaciones accidentales que no tienen en el cuerpo electoral la fuerza y prestigio de que hacen alarde.

El gobierno ha acordado publicar el decreto señalando los días para las elecciones municipales, el domingo proximo. Las elecciones empezarán el día primero de Mayo; de modo que el período electoral durará quince días.

Boletin religioso.

SANTO DE HOY.—Sta. Engracia vr. y mr.

SANTO DE MAÑANA.—Pascua de Resurreccion y La Beata Maria Ana de Jesus.

CULTOS.

Parroquia de Sta. Maria—A las 8 y media los Oficios propios de este día concluidos se cantará la misa mayor. Por la tarde se cantaran Visperas y al anocheecer Felicitacion Sabatina.

Parroquia de S. Mauro—Oficios y misa mayor.

Iglesia de S. Agustin—Esta mañana á las 8 se celebrarán los Oficios de este día y la misa mayor.

Seccion mercantil.

Alcoy 16 de Abril de 1881.

CAMBIOS.

Table with columns: PLAZA, PA-PEL, DI-NERO, PA-PEL. Lists exchange rates for various cities like Alicante, Albacete, Almeria, Barcelona, Bilbao, Badajoz, Burgos, Cadiz, Cartagena, Coruña, Córdoba, Castellón, Granada, Jaen, Jerez, Lérida, Logroño, Lugo, Madrid, Málaga, Murcia, Orense, Oviedo, Palencia, Pamplona, Pontevedra, Salma, Salamanca, S. Sebastian, Santander, Santiago, Sevilla, Tarragona, Toledo, Valencia, Valladolid, Vigo, Vitoria, Zaragoza.

Observaciones.—Hay tomadores para todo lo anotado.

ULTIMA HORA.

SERVICIO PARTICULAR de EL SERPIS.

(AGENCIA PARRA.)

Madrid 13 Abril

Auoché estalló un nuevo petardo á la entrada de la Iglesia del Sacramento, destrozando la puerta.

Han sido ahorcados en San Petersburgo los nihilistas acusados de complicidad en el asesinato del Czar.

No ha habido Bolsa.

ALCOY 1881.

Imprenta de EL SERPIS.

Sta. Elena, 5.

Casa de comision compras y ventas

Desiderio Aura

Badajoz.

Lanas de Extremadura y Andalucía piales, trapos, cereales, vinos, aceites y todos los productos de estas provincias y del reino de Valencia.

Depositos de paños mantas papeles fósforos de varias fábricas que representa de las que quieran confiarle los negocios

TIENDA DEL FERRO CARRIL

DE VENANCIO RIERA.

19, Mercado, 19.

Grande y nueva remesa de géneros propios para la estacion presente. Véase el anuncio inserto en la 4.ª plana.

En la TIENDA DE LA PURISIMA tambien se ha recibido nueva remesa de géneros.

Véase el anuncio inserto en la cuarta plana.

SECCION DE ANUNCIOS.

¡COMO NO HAY EJEMPLO!

Papel de todas clases: comercial; de lujo para cartas y esquelas; para oficinas; para impresiones; para cubiertas, finos y ordinarios de todos colores; para envolver, etc., etc.

SOBRES de todas clases, formas, tamaños y colores.

TODO A PRECIOS DESCONOCIDOS.

Grandes existencias.

5 STA. ELENA.

IMPRESA DE EL SERPIS,

STA. ELENA, 5.

Se hacen toda clase de trabajos de impresion con rapidez, esmero y economía.

TIENDA DEL FERRO-CARRIL

DE

VENANCIO RIERA

19, Mercado, 19.

Con notables ventajas en precio, ofrezco á mi numerosa clientela los surtidos que acabo de recibir en artículos negros para la presente Cuaresma, tanto en Tamisés, Merinos, Casimir, Capuchas merino y Canutillo, pañuelos Merino, Fall, Paño de seda de Paris, elasticotines y castores, como en Granadinas lisas hasta la mas tupida y labradas de última novedad, Velitos de Schantilly Almagro, Blonda, Bruselas y Guipur, mantillas de Blonda redondas y las llamadas de Toalla.

Tambien se han recibido para la presente y próxima estación los géneros siguientes:

Gran y variada colección de lanas lisas, brochadas, poplines, Fally de Lyon, estambre, y seda en diferentes colores, y telas para adornos de gustos esquisitos.

Un completo surtido de percales y cretonas para camisas, vestidos y para adornos.

Para cortinas y cubiertas tengo adamascado encarnado de algodón, carmesí de estambre y cretonas persas cas fuertes, dibujos nuevos y colores finos.

Sábanas todo un ancho de lienzo de hilo de todas clases y de algodón.

Manteleria de hilo y la tan acreditada de algodón por ser de inmensa duracion.

Cutis para colchones y cortinas, los hay de algodón é hilo rayados y adamascos.

Grandioso surtido de pañuelos de bufanda, de pita inglesa, de seda para la cabeza y corbata.

Banos de piqué blancas desde 80 á 300 rs. una.

Un buen surtido de cotolinas retorcidas y sencillas, y de clase fina y superior piqués blancos y de colores, mulleton acolchado con cenefa y sin ella y de cenefa bordada, batistas blancas de hilo y de algodón, linones en todos anchos.

Lienzos Cutray de Renteria, Grenoble y la tan conocida clase lavada.

Pañuelos de hilo Cutray y de batista.

Pañuelos merino negro lisos y bordados con fleco de torzal.

Pañuelos de crespón lisos y de Manila bordados su color.

Cortinajes bordados, croixé y visillos.

Veludillos negros, azul, morado, café y cardenal.

Un completo y variado surtido de Corsés de diferentes formas, tanto en telas blancas y medio color como en bordados.

NOTA: En esta tienda hay existentes infinidad de piezas de los lienzos de algodón blancos de clases superiores á precios muy reducidos.

HOSPEDERIA DE LA UNION

Trato esmerado, economia en el precio de los hospedajes, comodidad y aseo son las condiciones de este acreditado establecimiento.

10—S. Nicolás—10


CLIMENT Y LAPORTA.

Correspondiente al ramo de Ultramarinos, acabamos de recibir una porcion de artículos, cuya nota detallada con sus precios limitados, pasamos á reseñar á continuación.

- Embutidos.**
Salchichon de Vich, á 26 rs. kilo.—Embutido de lomo á 30.—Sobrasadas de Tárbena, á 16.
- Quesos.**
De Holanda, bolas enteras, á 6 rs. libra.—De Holanda al deialle, á 6,50.—De Gruyer á 7.—De Plato ó Nata, á 7.—De Mahon, á 4 rs. libra.
- Manteca**
De Holanda, á 24 rs. lata de 1 kilo.—Id. id. á 12 rs. lata de 1/2 kilo.—De Asturias á 10 rs. lata de 1/2 kilo.
- Salazon.**
Bacalao merluza, á 3,50 rs. libra.—Id. de Escocia superior, á 3.—Id. inglés superior, á 2,50.—Id. Labrador grande, á 2.—Id. id. mediano, á 1,50.—Id. id. pequeño, á 12 cuartos.—Arenques muy ricos y grandes á 1 real uno.
- Conservas.**
De atun y bonito en aceite, á 6 rs. lata de 1/2 kilo.—De besugo, á 8 rs. id.—De calamares, á 8 rs. id.—De id. á 5 rs. el 1/4 de kilo.—De sardinas á 2,50 el id.—De perdiz estofada, á 12 rs. el 1/2 kilo.—De lengua de vaca estofada á 12 rs. el id.—De conejo compuesto á 10 rs. el id.—De pimientos morrones de 2 y 2,50 rs. lata.—De tomates al natural de 1,50, 1,75 y 2 rs. lata.—De Harina lacteada de Nestle á 10 rs. lata.—De leche condensada, á 6,50 rs. lata.—De aceitunas sevillanas manzanilla, á 8 rs.—De aceitunas sevillanas reina, á 10 rs.—De pepinillos solos y mezclados, á 5 y 6 rs. frasco.
- Contamos además con una rica colección de vinos y licores, entre ellos el *cognac fine Champagne á 24 rs. la botella*, el *jarabe de zarza para refresco á 8 rs. botella*. Hemos recibido el *aguardiente imperial* que estábamos esperando.
- Tambien tenemos una buena existencia de garbanzos de Castilla desde 40 á 80 reales arroba. Sopa de fideos de todas clases, de sémola, de yerbas ó juliana y de tapioca del Brasil: Galleta de 5 y de 2,50 rs. libra: avellanas del país, americanas y dátiles de Berberia: café y thé de clases buenas; y otros diferentes artículos.
- Hemos recibido una gran partida de azufre puro de Italia para las viñas, á precio muy económico.

Antigua casa de Cardo.
22, Mercado, 22.

TIENDA DE LA PURISIMA



DE JOSÉ VALERO

5, Mercado, 5.

En este acreditado Establecimiento se acaba de recibir procedente del Pais y Estrangero, los artículos que á continuación espresa, propios para la temporada presente.

Completo surtido de Merinos, Tamises, Cachimir Silistrinas, Fall, Paño seda de Lyon, lanas brochadas y lisas para vestidos.

Gran colección en granadinas lisas y de muestra lo mismo que en velos de Bruselas Almagro, Chantilly, mantillas toalla, y redondas, legítimas de Blonda.

Para adorno de vestido hay un surtido completo de lanas, filoses Raso, Tisus, Panillas y otros muchos mas.

Un surtido inmenso de todas formas, y clases en corbatas, para señoras y caballeros.

Prendas confeccionadas para señoras, como son chambras, Camisas, Pantalones, Enaguas, Peinadores y trages de niños, de Piqué y Linon, con visos de raso en diferentes colores.

Pañueleria de merino negra, capuchas, pita ingleses, raso de seda, y de percal para el cuello y cabeza en diferentes tipos y precios.

Lienzos de Renteria, Vich, holandas y pañuelos puro hilo en blancos y de color.

Manteleria de hilo y algodón en todos anchos y precios.

Sábanas todo una pieza de hilo y algodón.

Cortinages Croxé, bordadas y visillos.

Percales para camisas y vestidos, lo mismo en cretonas y zarazas.

Para cubiertas y cortinas hay las acreditadas telas de cretonas francesas, Chagris, Brocateles y otros.

Se acaban de recibir de las mejores fábricas los elegantes Corsés, en todas formas, tanto en bordados como en telas lisas y de color desde el precio de 10 rs. hasta 200 rs. uno. Y una infinidad mas de artículos todo á precios muy reducidos.

NOTA. De Sabadell, Tarrasa y Sedan, se han recibido propios para trages de caballero los Satenes, Elasticotines, Tupelines, Castores, Edredones á precios muy rebajados.

OTRA. Recomiendo á los Sres. Eclesiásticos el acreditado Cachimir y el paño Sedan de 7 1/2 palmos ancho propio para manteos y sotanas.

Guia del comprador en Alcoy.

Anuncios recomendados.

Cafés y fondas. D. Lorenzo Rigal, plaza S. Agustín, 20.	Modas. D. Antonio Muñoz, sastre, s. Lorenzo, 16.
Droguerías. D. Eduardo Fiol, Mercado, 2	Peluquerías. D. Emeterio Lario, Mercado 1, entresuelo (esquina del Píño)
Drogueria, paqueteria, ultramarinos y coloniales. Sres. Climent y Laporta, Mercado 22, (antigua de Cardo.)	Petróleo, espíritu y aguardiente de todas clases. D. Francisco Giner-Martí, s. 1, del 40, esquina a la calle Mayor Almacén.
Farmacías. D. Santiago Monllor s. Nicolás, 1	Relojeria y depósito de máquinas Singer D. Vicente Garcia, s. Nicolás, 4.
Lampisteria. D. Desiderio Margarit, s. Lorenzo 23, (Tienda de la Campana.)	Sombrererías. D. Agustín Jarque, Mercado 10.
Loza y cristal. Sr. D. José Martínez, Mercado 18. (La Perla.)	Sastrerías. D. Federico Peña Vilal, s. Lorenz 2, entresuelo. D. Miguel Llopis, calle Mayor núm. 4.
La Valenciana. PRIMITIVA FUNERARIA. D. Francisco Hurtado, Escuela, 8.	Zapatería. D. Francisco Badia, s. Lorenzo 27

Los precios de estos anuncios son: DOS Y CUATRO reales cada mes segun las lineas.

GARBANZOS SUPERIORES,

64 rs. arroba, en la Drogueria del Moro, Mercado, 2

SE VENDEN

Dos escaparates de nogal apropiado para una tienda. Están en buen estado y se venderán baratos. En esta Administración darán razon

CÁPSULAS Y GRAGEAS

De Bromuro de Alcanfor

del Doctor CLIN

Laureado de la Facultad de Medicina de Paris. — PREMIO MONTYON

Las Cápsulas y las Grageas del Dr. Clin se emplean con el mayor éxito en las Enfermedades Nerviosas y del Cerebro, las Afecciones del Corazón y de las Vías respiratorias, y en los casos siguientes: Ansia, Insomnio, Tos nerviosa, Espasmos, Palpitaciones, Coqueluche, Epilepsia, Histerico, Convulsiones, Vertigos, Vahidos, Alucinaciones, Jaquecas, Enfermedades de la Vejiga y de las Vías urinarias y para calmar las excitaciones de todas clases.

Desconfiar de las falsificaciones y exigir como garantía en cada frasco la Marca de Fábrica (depositada) con la firma de CLIN y C. y la MEDALLA del PREMIO MONTYON.

AVISO

interesante á los señores facultativos á los leprosos, pacientes de úlceras cancerosas ó simples llagas, humores herpéticos, reumas, ataques de nervios (reciente epilepsia, paraplégia y apoplejía,) hinchazones, etc. Véase en los prospectos (que se dara gratis,) los certificados y testimonios irrecusables de los señores Perez, Munquis, Baronet, Oliveras, Perez, Dubé, Batlle, Oms, Rico, (III) Aba, Darocha, Vilas, Pons, Martí, Iglesias, Luisenol, Picó, Romero y su hermana, Pauper, Mendez, Marquez Romeu, Baeza y miles otros que no se mencionan. En Alcoy: Llacer, Ana Martín, José Perez, Adela Lluch, etc., etc.

Algunos, despues de 24 y de 18 años de padecimiento, se han curado en un mes ó dos sin quedar reliquia sen cilla, con la prodigiosa é inocente

POMADA DE MARTIN.

Tan eficaz remedio se vende á 6 rs. bote en las principales farmacias de España, en Alcoy, Botica del Campanar, Mayor, 8.

Pedir prospectos.

ACEITES ESPECIALES

para prensas de imprimir.

Obtenidos por el procedimiento mas perfecto, como lo demuestran las buenas cualidades y admirables efectos del producto, á la par que el mas económico, por sus sin competencia siguientes precios de venta:

Clase superior secante para la estam-
pacion de purpurinas á 16.50 rs. kil.
Id. para tintas de color. á 14 « «
Id. tintas negras. á 13.50 « «
Despacho. S. Nicolás 1. BOTICA.

EN CALATAYUD

FÁBRICA DE BORRAS

Se venden en diferentes colores y clases; tambien se dan á cambio de géneros de lana si estos son corrientes.

COMPRA DE LANAS EN COMISION.

Se solicita bajo el tipo de 2 reales en arroba incluidos gastos de viage. Se darán buenas referencias en esta misma poblacion: viuda de Tomás Saldaña, encargado de los negocios, M. Saldaña, CALATAYUD.

DOLORS DE MUELAS

Se calman los mas furiosos en el acto y con seguridad, con rapidez y eficacia, é infaliblemente se evitan con el LICOR DEL POLO DE ORIVE, dentifrico reconocido universalmente por el mejor, mas aromático y mas económico de cuantos existen, y así lo atestiguan los honrosos premios conseguidos en todas la Exposiciones donde ha sido presentado, inclusa la Universal de Paris, donde alcanzó el UNICO PREMIO concedido á los dentifricos españoles. Tiene dos usos: como calmante especial de los DOLORS DE MUELAS y como PRESERVADOR INFALIBLE de los mismos. Demóstrase en su instruccion. Con un frasco que vale SEIS reales, hay para conservar la boca limpia, fresca, perfumada y libre de toda enfermedad durante dos meses. Exijase LICOR DEL POLO DE ORIVE, en la cápsula grabado de relieve en cristal: FARMACIA DE ORIVE, BILBAO, en la cápsula que recubre el tapon, y la firma de S. de Orive en blanco sobre verde y oro al rededor del cuello del frasco, sin cuyos requisitos no se falsificado y este dentifrico. Se halla compuesto exclusivamente de vegetales y desprovisto de ácidos y toda sustancia cáustica, tan perjudicial al esmalte dentario. Depósito central para grandes descuentos: Bilbao su autor Alcoy farmacia de Giner.

Farmacia de la Vda. de R. Alfonso.

Pildoras de Ntra. Sra. de Lourdes,

Purgantes antibiliosas y depurativas.

Su accion es fácil y segura, no fatigando el estómago mas delicado, aun cuando su empleo haya de ser muy prolongado, y como depurativas no tienen rival.

Depósito en Alcoy, Botica del Campanar.

Establecimiento tipográfico de El Serpis.

En este Establecimiento, además de la variedad en las impresiones, elegancia en los diferentes tipos y baratura en los precios, se ofrece un magnífico surtido en papeles de todas clases, tanto para escritorio y oficinas como pautado para Escuelas de 1.ª enseñanza; cartulinas de varias clases; papel cebolla, última novedad; sobres para el comercio blancos, de colores y de luto. Tambien se rayan á modelo toda clase de libros á precios baratísimos.

5, Santa Elena, 5.

LOMBRIZ SOLITARIA

Curacion con GLOBULOS SECRETAN

Único remedio infalible, inofensivo, fácil de tomar y digerir, empleado con éxito constante en los Hospitales de Paris. — Farmacia SECRETAN, Avenue Friedland, 87, PARIS. — Evitar falsificaciones.

Se halla de venta en la Botica del Campanar. — Alcoy.